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日 時：平成３０年３月１２日（月）午後２時 開会 

会 場：豊川市音羽庁舎４階 教育委員会研修室 

 

出席委員 

  会  長        細 野 文 治 

  副 会 長        伊 奈 克 美 

  委  員        柴 田 斉 子 

  委 員        柴 田 功 己 

  委 員        穴 吹 富貴子 

  委 員        井 上 豊 重 

  委 員        権 田 静 司 

  委 員        片 桐 早奈美 

  委 員        山 川 和 明 

  委 員        塚 越 京 子 

委  員        藤 原 利 江 

委  員        大光明 隆 見         

以上１２名 

 

事 務 局 

  教 育 長        髙 本 訓 久 

  教育部長        関 原 秀 一 

  教育委員会次長     鈴 木 敏 彰 

  中央図書館長      細 井 正 久 

  中央図書館主幹     尾 崎 浩 司 

  スポーツ課長      小 島   基 

  生涯学習課長      前 田 清 彦 

    〃  課長補佐   林   弘 之 

    〃  生涯学習係長 山 本 泰 典         

〃  主事     林   雅 司         

以上１０名 

 

議事日程 

（１）平成３０年度教育委員会（社会教育）の予算概要（社会教育関係団体補助金）及び主要

事業について 

（２）その他 
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（午後２時 開会） 

【事務局】 皆様、大変お忙しい中をお集まりいただきましてありがとうございます。 

定刻になりましたので、ただ今より、平成２９年度第３回目の社会教育審議会をはじめさせて

いただきます。それでは、はじめに細野会長よりご挨拶をお願いいたします。 

 

【会 長】 本年度の社会教育審議会では、研究テーマを決め、委員で議論を行い、来年度に

は教育委員会への提言ができればということで一年間取り組んでまいりました。 

そうした中で、本年度は放課後子ども教室・親子ふれあい工房・学校の日の３事業について、

現場視察を行いました。ご多忙の中、多くの委員にご参加いただき、ありがとうございました。 

本日は、審議会後に研究テーマである「学びを生かしたまちづくり 家庭・学校・地域との連

携」について、議論を交わしていきたいと思いますので、委員の皆さんの活発なご意見を期待し

ております。本日の第３回社会教育審議会につきましては、平成３０年度事業に関する審議のほ

どよろしくお願いいたします。 

 

【事務局】 ありがとうございました。 

つづきまして、髙本教育長よりご挨拶を申し上げます。 

 

【教育長】 大変お忙しい皆さん方ではありますけれども、第３回社会教育審議会にご出席い

ただきましてありがとうございます。１年間大変お世話になりました。 

 今年１年、教育委員会６課は、それぞれの事業を抱え、また課題に向けて取り組んでまいりま

した。委員の皆様におかれましては、その中でも、生涯学習課・スポーツ課・中央図書館の各事

業を中心にご支援をいただきました。各事業がおおよそ終了する時期を迎えておりますが、全般

的にスムーズに事業が進み、一定の成果を上げられたのではと思っております。これも委員の皆

様のご支援・ご協力の賜物だと感じております。ありがとうございました。 

 審議会後の話し合いの際には、積極的にご意見・ご感想を述べていいただいて、来年度へ向け

ての場になればと思います。 

 

【事務局】 ありがとうございました。なお、本日は委員１名が都合により欠席、また１名が

遅れての出席となっておりますが、会議開催の定足数であります２分の１以上の出席者を満たし

ておりますことを、ここでご報告申し上げます。 

それでは、これからの議事進行につきましては、豊川市社会教育審議会規則第４条に基づき、

会長のもとで進めていただきたいと思います。 

 なお、資料を事前に送付してありますが、お持ちでない方はございませんでしょうか。よろし

いでしょうか。 

 それでは細野会長よろしくお願いいたします。 

 

【会 長】 それでは、次第に従いまして、議事に入らせていただきます。本日の議題は、２月

に教育委員会から諮問のありました「平成３０年度教育委員会（社会教育）の予算概要（社会教

育関係団体補助事業）及び主要事業について」の１件でございます。 

 それでは、議題（１）「平成３０年度教育委員会（社会教育）の予算概要（社会教育関係団体
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補助事業）及び主要事業について」、事務局から説明をお願いいたします。 

 

【事務局】 （１）「平成３０年度教育委員会（社会教育）の予算概要（社会教育関係団体補助

事業）及び主要事業について」 

 

●平成３０年度社会教育関係団体補助事業について 

 ≪生涯学習課≫ 

  豊川市小中学校ＰＴＡ連絡協議会、豊川市子ども会連絡協議会、小学校区青少健全育成推進

協議会、豊川市青年団協議会、豊川市子どもセンター協議会、一般社団法人とよかわオープン

カレッジに対して、今年度と同額の補助を行っていく。 

 ≪スポーツ課≫ 

  全２６小学校区の校区体育振興会及び総合型地域スポーツクラブへの補助については、今年

度と同額。体育協会補助については、加盟団体が１団体増加したため、補助金額を増額。 

 

●主要事業について（第２期豊川市教育基本計画に基づく） 

 基本目標１ 豊かな心と健やかな体を育む教育を実現します 

  生涯学習課 ⑧文化遺産の継承と新たな文化の創造 

         文化遺産の保護・活用の環境づくり 

          ・旅籠大橋屋保存整備事業 

         文化遺産継承の取組の推進 

         ふるさと意識の醸成 

          ・三河国分尼寺跡史跡公園、豊川海軍工廠平和公園見学事業 

         平和学習の推進 

          ・豊川海軍工廠平和公園管理運営事業（６／９開園予定） 

  中央図書館 ⑥読書活動の推進 

         「マイブックプロジェクト」の推進 

          ・市内の全中学２年生を対象とした７年目の事業 

・一定金額の本市独自の図書購入券を配布し、生徒が自ら読みたい本を 

市内の書店にて購入 

・本人が読んだ後、学級内で回し読みを実施し、学級文庫の充実、後輩 

学年への継承等を通して、読書活動の推進を図るもの 

 

 基本目標２ 社会の変化に応える確かな学力を育成します 

  社会教育関係事業 なし 

 

 基本目標３ 豊かな人生を自らが築く生涯学習社会を確立します 

  生涯学習課 ①生涯学習の振興 

         とよかわオープンカレッジの育成・支援 

          ・平成２９年度実績：３５６講座、受講生約４，８００人 

         地域生涯学習の推進 
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          ・今年度企業アンケートを実施 

          ・講師派遣や会場提供を含めた連携を模索 

  スポーツ課 ③生涯スポーツの振興 

         地域スポーツの推進 

          ・ウォーキング教室開催事業（新規） 

         スポーツイベントの開催支援 

          ・トヨカワシティマラソンへのゲストランナーの招聘（５年に１度） 

         スポーツ選手・団体への活動支援 

          ・奨励金、激励金の交付 

         トップレベルに触れる機会の充実 

          ・トップアスリートふれあい事業（陸上競技、武道系を予定） 

  中央図書館 ④図書館サービスの充実 

         電子図書館サービスの充実 

          ・来館困難者（病気、怪我、障害を持った方など）を対象 

 

 基本目標４ 魅力ある教育環境づくりを進めます 

  生涯学習課 ④地域教育力の向上支援 

         子どもセンター事業の推進 

・放課後子ども教室 

        ⑥生涯学習環境の整備 

         生涯学習施設の活用 

          ・公民館長寿命化検討事業（新規） 

          ・御油公民館、牛久保公民館にて施設概況調査を実施予定 

  スポーツ課 ⑤スポーツ環境の整備 

         体育施設の整備 

          ・総合体育館トレーニング室の空調設備の取替 

          ・小坂井Ｂ＆Ｇ海洋センターのボイラーの更新 

          ・陸上競技場夜間照明整備事業（平成３１年度設置に向けて） 

 

【会 長】 ただいまの説明について、ご意見等がありましたら、ご発言ください。 

 

【委 員】 総合体育館のアリーナ２階（観客席）の鉄枠について、幼稚園児の頭が入る幅で

あり、危険ではないかと思います。 

 

【委 員】 基本目標４の施策④、放課後子ども教室に関連して、最近は教員の多忙化に関す

る話題が新聞やニュースでよく取り上げられているが、豊川市の現状はどうですか。 

 

【教育長】 世間で報道されているように、本市の教員も多忙化の中にあります。教員はよく

頑張ってくれているので、長時間勤務の傾向にあります。国や県から通達も出ていますので、校

長会を通じて現場には伝えています。 
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【委 員】 「多忙化改善のためのガイドライン」を示してくださいましたので、何ができる

のか具体的な案を出し、学校運営協議会に諮り、職員会で共有するなどしながら取り組んでいる

状況です。 

 

【委 員】 公民館や生涯学習会館を利用させていただいています。土日は大変賑わっていま

すが、平日の利用率はどの程度でしょうか。また、今後の活用の展望はいかがですか。 

 

【事務局】 利用件数については、１０年前とさほど変わっていませんが、利用人数について

は若干減少しています。また、以前よりも少人数で利用されている傾向にあります。利用が集中

する曜日や時間はありますので、稼働率が上がらない部分も出てきてしまうのは否めません。 

 今後は、施設を含めた「利用しやすい環境づくり」が重要だと考えます。 

 

【委 員】 今説明された事業においては、参加している子どもに対して指導をする場面が出

てくるかと思いますが、指導者に対する研修や講習があってもいいと思います。 

 

【委 員】 ニュースで見たのですが、名古屋市では教員を目指す大学生が学校の体育の授業

にサポートで入っているそうです。豊川市でも、ある小学校で、民間のスポーツジムのコーチの

方に水泳の授業を教えてもらっているそうで、費用としてはＰＴＡが賄っているそうです。 

 

【副会長】 子どもの貧困について、豊川市で「子ども食堂」をやられているかどうか、また

今後実施の予定があるかどうかということと、中学生の制服リサイクルが現在どの程度行われて

いるかお聞きしたいです。 

 

【事務局】 福祉課中心にリサイクル品のバザーや食糧支援、学習支援などの生活困窮者支援

の施策は行われています。 

 

【事務局】 １年ほど前に子ども健康部に確認をしたところ、子ども食堂については特段把握

しておらず、市として主体的に事業として取り組む予定も今のところないとのことでした。民間

企業やボランティア団体でそうした動きがあれば協力することも考えるそうですが、現状そうし

た動きもありません。 

 

【教育長】 制服リサイクルについては、かなりの所がやっていると思います。ＰＴＡの会議

等で情報交換をしてみると良いかと思います。 

 

【委 員】 参考文献などで古い本を読もうとすると図書館になかったりします。蔵書につい

ては、一定の基準で破棄するなどされていますか？ 

 

【事務局】 毎年新しい図書を年間５，０００冊ほど購入しています。一方で古い書籍につき

ましては、除籍という形で処分をしていかないと、収蔵し切れないという現状があります。年間
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で何百から何千冊といった数の図書を処分しています。貴重な資料については永年保存していま

すが、一般書については６、７年を目安に、司書が１冊ずつ確認をしたうえで処分させていただ

いています。その中で図書の状態によりリサイクル本として無償提供している物もあります。 

 

【会 長】 他にご意見もないようですので、原案どおりご了承いただいたものとしてよろし

いでしょうか。 

 それでは、議題（１）「平成３０年度教育委員会（社会教育）の予算概要（社会教育関係団体

補助事業）及び主要事業について」、諮問どおり実施されますよう要望いたしまして、本日付け

で答申することといたします。 

 それでは、続きまして議題（２）「その他」、事務局から何かありますか。 

 

【事務局】 

２ その他 

   特になし 

 

【会 長」  それでは、これで本日の社会教育審議会を終了させていただきます。皆様ご協力

ありがとうございました。 

（午後２時４０分閉会） 


